
 
◇歌唱  「我等の生業」  「覇気あれ我クラブ」       ◇会長挨拶      
◇幹事報告      ◇委員会報告［地区青少年奉仕 他］ 
◇卓話 菅野 敦君 『茅ヶ崎と信金１００年の歩み』  
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第 64 代会長 杉本 剛昭 
第 64 代幹事 安武  勝 

 

＝本日の例会行事＝ 

2024 年 6 月 13 日（木） 第３０６４回例会 天気：晴れ 司会：木村信一副幹事 No. 44 
 

◎ゲスト・ビジター紹介 

榊謙二様（樋口会員ゲスト・（株）ライフパートナーズ代表

取締役）伊澤敏典様（ガバナー補佐・茅ヶ崎湘南ＲＣ）山

本義治様（ガバナー補佐幹事・茅ヶ崎湘南ＲＣ）高橋孝司

様（次年度ガバナー補佐・綾瀬ＲＣ） 
◎表彰 

米山功労者 第２０回メジャードナー 田中賢三君 （感謝

状・エメラルド襟章 授与） 
◎現・次 ガバナー補佐 挨拶 

◉２０２３－２４年度ガバナー補佐 伊澤敏典様    
◉２０２４－２５年度ガバナー補佐 高橋孝司様 
◎幹事報告 

◆ガバナー事務所より   
◇「ダメ。セッタイ。」普及運動キャンペーングッズの送付  

◉ポスター、リ-フレット、募金セット、募金箱 
◇2025-2026 年度ロータリー奨学生の募集開始のお知らせ 
◇２０２５年夏出発 青少年交換学生募集の件 
◇クラブラーニング委員長フリーディスカッション会議開

催のご案内  ◉７/２(火) １５：００～１６：３０ ◉藤

沢 第一相澤ビル８階会議室 ◉内容…クラブラーニング

委員会の活動に関して 
◆藤沢ＲＣより 創立７０周年記念例会・講演会・祝賀会 
ご臨席への御礼状 
◆綾瀬ＲＣより 創立５０周年記念式典 ご臨席への御礼状 

◆スマイル報告 菅野 敦君 

伊澤敏典様（第 4 グループガバナー補佐・茅ヶ崎湘南 RC）

茅ヶ崎ロータリークラブの皆さま、一年間ありがとうござ

いました。ガバナー補佐としての 1 年がまもなく終わりま

す。杉本会長・安武幹事に支えていただきながらの 1 年で

したが、第 4 グループの為に何が出来るか、問いかけなが

ら務めさせていただきました。7 月からも引き続きご指導、

ご協力をお願い申し上げます。 
高橋孝司様（次年度第 4 グループガバナー補佐・綾瀬 RC）

初めておじゃましました。次年度ガバナー補佐をおおせつ

かりました。どうぞよろしくお願いいたします。 
杉本剛昭君＆安武勝君 榊謙二様ようこそいらっしゃいま

せ。伊澤敏典ガバナー補佐、山本義治ガバナー補佐幹事、

1 年間ありがとうございました。明日の会長幹事会、最後

になりますがよろしくお願い致します。高橋孝司次年度ガ

バナー補佐ようこそ。1 年がんばって下さい。田中賢三さ

ん、メジャードナー表彰おめでとうございます。 
小澤雅彦君 シンガポールで出会った東京北ロータリーク

ラブの方からていねいに手紙をいただきました。すばらし

い出会いに感謝します。 
田中賢三君 菅野さん、本日の卓話よろしくお願いします。

AG 伊澤様、幹事役山本様、一年間たいへんお世話になり、

有難うございました。IM は素晴らしく、強く印象に残りま

した。AGE 高橋様、これから一年間よろしくお願いします。 
山口利通君 伊澤ガバナー補佐、この一年ご苦労様でした。

高橋次年度ガバナー補佐、御活躍期待してます。卓球大会

も期待してます。 
吉田恵子君 伊澤様一年間おつかれ様でした。来年度の皆

さまよろしくお願いいたします。田中さん、すごいですね。 
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出席報告 徳舛幸丈会員 

 湘南信用金庫は本年令和 6 年 3 月 10 日に 100 周年を迎え

ました。100 周年を迎えられたということは、ひとえに永年

に渡り、今日いらっしゃる皆様をはじめ地域のお客様に支え

られてきた賜物であります。本日は貴重なお時間をいただき

ましたので湘南信用金庫の歴史をはじめ、地元茅ヶ崎信用金

庫の歴史も含めお話をさせていただければと思います。 
【茅ヶ崎信用金庫の歴史】 

 昭和 7 年当時は日本の経済界の不況は深刻の度を増し、必

要な産業資金は中央に集中したため、全国的にその打開と自

力更生運動が強力に展開されていった時代でした。 
 そこで信州小諸市出身の小山さん(当時茅ヶ崎市在住)は、

この不況克復は勤倹貯蓄と共存共栄を基調とし、地域産業の

助成を生命とする産業組合法による信用組合を設立しその

使命達成を図ることが茅ヶ崎町の発展に寄与すると信じて、

町の有志 12 名と相談し組合の設立を推進した、というのが

始まりです。 
 12 名は、山本格三・米山秀作・加藤徳四郎・水沢喜之助・

渋谷藤吉・寺田純一、大井新・君塚義雄・堀越誠・小島国太

郎、岡崎信書・石田文吉 
 そして同年 11 月に認可が下りました。茅ヶ崎信用金庫と

しては今年の 11 月で 92 年となります。初代の組合長は、吉

沢作造、2 代目理事長は米山秀作、三代目理事長は広瀬頼彦、

4 代目理事長が堀越誠。初代茅ヶ崎商工会議所の会頭がこの

堀越さんです。 
 昭和 8 年 4 月開催の事業報告によると預金 180 件 15,207
円 貸付金 44 件 8,055 円 出資金 組合員 156 人 

3,353 円。ちなみに、現在では出資会員数 53,000 人 156 億

円となっています。 

和田幸男君 伊澤ガバナー補佐、山本ガバナー補佐幹事、

お疲れ様でした。高橋次年度ガバナー補佐、よろしくお願

いします。田中さん、表彰おめでとうございます。菅野さ

ん、卓話よろしくお願いします。 
澤邑重夫君 榊さんようこそ。例会をお楽しみ下さい。伊

澤さん、高橋さん、山本さん、本日はよろしくお願いしま

す。さて、先日一日に 3 回も行ったおかまバーに今度はち

がう知り合いを連れて行ったところ、すばらしい盛り上が

りを見せ、記憶が失われる寸前でした。なぜあの人たちは

あんなにおもしろいのでしょうか。またちがう人を連れて

行きたいと思います。 
中山冨貴子君 ゲストの榊様ようこそお越し下さいまし

た。伊澤 AG、山本 AG 幹事、一年間ありがとうございま

した。高橋次年度 AG どうぞ宜しくお願いします。田中様、

米山 20 回メジャードナーおめでとうございます。 
杉田祐一君 ゲスト榊様、ようこそいらっしゃいました。

例会を楽しんでいって下さい。伊澤ガバナー補佐、山本ガ

バナー補佐幹事、1 年間大変お世話になりました。高橋次

年度ガバナー補佐、どうぞよろしくお願いいたします。 
加瀬義明君 伊澤ガバナー補佐、山本ガバナー補佐幹事、

1 年間お疲れ様でした。高橋次年度ガバナー補佐、これか

ら 1 年間宜しくお願い致します。榊様ようこそ。菅野さん

卓話宜しくお願い致します。 
富田桂司君 伊澤 AG、山本 AG 幹事、高橋 AGE ようこそ

いらっしゃいませ。先週は駅前植栽事業への奉仕活動ご協

力有難うございました。タウンニュースへの掲載お楽しみ

に。本日はしない小学校にて租税教室実施の為、早退させ

て頂きます。菅野さん、卓話がんばって下さい。 
木村信一君 榊様おまちしていました。伊澤さん、山本さ

ん、高橋様いらっしゃいませ。田中様おめでとうございま

す。菅野さん卓話楽しみにしてします。 
木村邦佑君 ゲスト榊様、伊澤様、山本様、高橋様ようこ

そ。菅野さん卓話拝聴します。林さんサポート宜しくお願

いします。 
橋本正一君 ゲスト・ビジターの皆さまようこそです。菅

野さん卓話楽しみです。 
伊藤和明君 昨晩の会員増強委員会お疲れ様でした。北村

さん、お料理おいしかったです。ありがとうございました。 
平賀裕祥君 榊様ようこそ。伊澤様、山本様、高橋様今後

ともよろしくお願いします。吉本興業のイシバシさんにお

会いし、また伺いたいとおっしゃってました。 
宇野雅仁君 ゲスト・ビジター榊謙二様、伊澤様、山本様、

高橋様ようこそいらっしゃいました。菅野さん本日の卓話

楽しみにしております。 
樋口康雄君 榊さんようこそお越し下さいました。本日は

楽しんでいって下さい。澤ガバナー補佐、山本ガバナー補

佐幹事、高橋次年度ガバナー補佐ようこそいらっしゃいま

せ。菅野さん、銀行出身者として卓話楽しみにしています。 
上原幸作君 田中さん、表彰おめでとうございます。菅野

さん、卓話よろしくお願いします。 
［本日 22 件、34,000 円です］ 

表彰の田中賢三会員

と卓話の菅野会員 

卓話 菅野敦会員『茅ヶ崎と信金１００年の歩み』 

左）茅ヶ崎信金の祖・小山房全さん 右）4 代目理事長で初

代茅ヶ崎市商工会議所会頭の堀越誠さん 



 
【創立 40 周年(昭和 47 年)】 

 この昭和 47 年の出来事としては、市立病院が本村に移転、

県道藤沢寒川線のバイパスが開通、政府の調査により千の川

流域の水田土壌から高濃度の PCB(化学的に合成された有機

塩素化合物)が検出されたといったものでした。 
 この当時の定期預金は「利息割合が一番よく一口 1,000 円

以上いかほどでもお預かりいたします」いうキャッチフレー

ズのもと、金利は 1 年定期で 5.35%、1 年 6 か月で 5.6%で

した。現在では 1 年 0.025%。 
【創立 50 周年(昭和 57 年)】 

 ここに伊藤和明会長のお父様留治さん、山口社長のお父様

吉蔵さんが役員として名を連ねております。 
 この年に預金 250 億円達成、本部ビル新築。現在預金量は

営業部だけで 670 億程度。 
 湘南信用金庫と合併する時、相当伊藤留治さんにご尽力い

ただいたと聞いております。伊藤さんの号令が無ければ湘南

信用金庫との合併もなかったでしょう。 

【これからの 100 年を見据えて】 

 令和 6 年 3 月末現在で、預金は前期比 241 億円の増加の 1
兆 3,031 億円、貸出金は前期比 196 億円増加の 7,634 億円と

なり預金貸金ともに過去最高残高を更新しました。 
支店は、ここ茅ヶ崎を含む湘南地区に 13 店舗、横須賀地区

に 17 店舗・1 出張所、横浜東京地区に 16 店舗、合計 46 店

舗・1 出張所を展開しています。 
 湘南信用金庫は 2024 年 4 月から、これからのまた 100 年

先を目指して【新たな 1 歩を踏み出そう！テイク ア ニュ

ー ステップ】という新たな中期経営計画が始まっていま

す。 
 この位置づけとしては、今後、広範・多様なエリアを持つ

当金庫の強みを活かし、地域を基盤とし相互扶助を旨とする

協同組織金融機関としての役割をこれまで以上に発揮し、地

域から頼られる比類ない地域金融機関となることを目指し

ていきます。そして 1 番の強みはいつも我々を応援してくだ

さっている皆さまです。これからも地域とともに夢と感動を

届ける仕事に邁進し、湘南信用金庫のあるべき姿である【地

域とともに成長し、みんなを笑顔にする信用金庫】を実現し

てまいります。 
以上、ご清聴ありがとうございました。 

50 周年当時の伊藤留治理事と山口吉蔵監事 

右は菅野会員のサポートに登場した林健太郎茅ヶ崎営業部

副部長 

【創立 50 周年記念インタビュー 山口吉蔵氏】 

 私が茅ヶ崎に出てきて商売を始めたのが昭和 13 年だが、

その頃から比べると物価は今や 7 千倍から 1 万倍、お金の価

値は全く変ってしまったのでピンとこないかも知らんが、当

時のお金で 400 円、親戚の紹介で、さる金融機関から融資を

受け、開業資金に充てたんだが、1 年半径つか経たないうち

に全額返した。借りる必要もないほど力もついたんだが、物

資がだんだん乏しくなってきたんで、大量に物資を仕入れ出

したんだが、そのうち物価がどんどん上がり、資金不足にな

ってきた。そこで、当時町会議員をしておられた米山さんと

のご緑で取引きが始まったんですから、もうかれこれ 42 年

になりますか、なにしろ信用組合の頃からのお付合いですも

んね。 
 当時、専務理事だった米山さんに「親類から借りると頭が

上がらないが、組合からなら後で礼を言われるし、お互いの

ためにこそなれ、具合いの悪いことは何もない」と言われた

ことは、今でも忘れられない言葉で、それ以来ずっと金庫の

お世話になり、今日の山鉄を築くことができたと、感謝して

います。 
 経済事情の厳しい.中で競争してゆく中小零細企業にとっ

て、これからも親しみのある地元金融機関として、いろいろ

相談にのってやって欲しい。私もできる限り応援するつもり

です。 

湘南信金茅ヶ崎営業部一同「えぼし麻呂体操を踊る」の図 


